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Discurso asunción Presidencia Cámara 
Diputados – 01/03/21 
 
 
Como se podrán imaginar, la emoción en 
este momento, es enorme. Y se los quiero 
agradecer, es de orden que lo haga. 
Aunque el orden de los agradecimientos, 
no sea mi especialidad, espero cumplir al 
menos con la mayoría. 
 
A Adriana con quien venimos recorriendo 
un  camino juntos, a mis hijos, ese milagro 
de la vida: Antonietta y Juan Ramón, a la 
madre que les dio vida y también ha 
formado parte de mi vida. A mis 
hermanos Carlos y Esther y  mis amigos 
de toda la vida aquí presentes y a los que 
ya no están. Permítanme un recuerdo a 
mis padres, el viejo, que seguramente 
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andará tropeando alguna nube y a mi 
madre, peleadora de toda la vida 
luchando hoy con la biología para llegar a 
los cien el año que viene, y a mi querida 
Cuchilla Grande de la décima sección de 
Cerro Largo, pagos que me vieron crecer y 
que quedaran reflejadas en una canción 
de Los Olimareños que decía: “es leña de 
Cerro Largo que no arde en otros 
fogones”. 
 
También a las autoridades nacionales que 
han venido a este evento, así como a los      
 representantes diplomáticos que nos 
honran con su presencia. A los 
representantes de organizaciones 
empresariales y de trabajadores que 
también nos acompañan. A los 
Presidentes de los partidos políticos que 
están aquí hoy. 
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A las palabras que me han dispensado los 
distintos legisladores al fundamentar su 
voto. A todos los partidos políticos aquí 
representados. 
 
Un reconocimiento muy especial a mis 
compañeros del Frente Amplio y a los de 
mi sector, MPP/Espacio 609, por haberme 
confiado esta responsabilidad. 
 
También a figuras políticas de mi Cerro 
Largo como los ex Diputados Gustavo 
Guarino y Yerú Pardiñas, al baluarte 
histórico del Departamento, el Profesor 
Germán Gil, así también a Rodolfo Nin 
Novoa y otros compañeros de la 
reapertura democrática, con quienes 
inicié mi trayecto en la política. 
 



 4 

En las barras, en el salón de Eventos 
Especiales, en el Salón de los Pasos 
Perdidos, los que están siguiendo a 
distancia este evento, se encuentran ese 
puñado de Arachanes que me han 
colocado en esa banca. 
 
Muy especialmente a alguien que no nos 
puede acompañar hoy, por razón de los 
cuidados que se exigen por la pandemia. 
Al querido Pepe Mujica quien fue el 
motor de arranque para volver a la 
política activa. A Lucía Topolansky la que 
siempre ha estado. 
Debo hacer una mención especial al 
recientemente desaparecido ex 
Presidente de la República el Dr. Tabaré 
Vázquez, quien respaldó nuestro nombre 
para presidir el INAC en su primer 
gobierno. 
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Quiero homenajear a todos los 
Presidentes que me han precedido en 
esta tarea, porque no ha existido en la 
historia de la humanidad, dictaduras o 
regímenes totalitarios que mantengan un 
Parlamento funcionando libremente. Para 
este homenaje en la Cámara quiero 
nombrar a quien fue Presidente y reelecto 
en este cuerpo don Héctor Gutiérrez Ruiz. 
 
Como se podrán imaginar, siento una 
enorme responsabilidad, la de cumplir y 
defender la Constitución de la República. 
 
 
PARLAMENTO Y DEMOCRACIA 
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En tal sentido, sabemos fehacientemente 
que el Parlamento es un elemento 
fundamental en una democracia. Pero 
necesitamos ser conscientes que lo es en 
una doble dimensión: lo que representa 
como actor institucional y lo que suponen 
las prácticas que aquí se ejercen. 
 
Nuestro país tiene, afortunadamente, una 
arquitectura institucional sólida que 
hemos construido progresivamente y de 
la que nos enorgullecemos. Pero todos 
somos responsables que eso esté 
acompañado por prácticas democráticas 
que refuercen ese soporte institucional. 
 
Y es lo que en este Parlamento estamos 
obligados a demostrar: que somos 
capaces de dialogar, negociar, hacer 
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concesiones y comprometernos con 
acuerdos que luego respetaremos. 
 
Si hay algo que encontrarán siempre en 
esta Presidencia es, precisamente, ese 
talante: las puertas abiertas al diálogo, al 
intercambio abierto, el debate franco y la 
búsqueda de acuerdos que se orienten al 
bien común. Es decir: discutir sí, discrepar 
también, acordar siempre! 
 
Tengamos en cuenta lo siguiente: a 
diferencia de lo que ocurría en los 80’, las 
democracias no mueren ahora de golpe. 
Afortunadamente, los golpes de Estado 
son cada vez menos frecuentes. Pero el 
riesgo está en lo que se ha llamado la 
muerte lenta de las democracias; esa que 
comienza cuando las prácticas políticas 
erosionan progresivamente la convivencia 
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y, por lo tanto, la confianza entre las 
personas. 
 
 
La Democracia es un sistema lábil, por eso 
su supervivencia nunca está garantizada. 
A la democracia hay que cultivarla 
cotidianamente. Como eso exige 
negociación, compromiso y concesiones, 
los reveses son inevitables y las victorias, 
siempre parciales.” 
 
Es decir, la democracia es como el amor, 
“hay que regarlo todos los días para que 
florezca y permanezca vivo”. 
 
 
PARLAMENTO Y SOCIEDAD 
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Ese ámbito plural no es sólo importante 
como clima interno. Tenemos que ser 
conscientes que la sociedad mira el 
Parlamento como un espejo en el que 
espera verse reflejada, y tenemos que 
estar a la altura de responder a ese 
desafío. Sólo así, dando ejemplo de 
convivencia respetuosa y diálogo 
constructivo, podremos ser capaces de 
pedirle a la población que se comporte de 
la misma manera. 
 
Y para eso, es importante también salir de 
estas paredes. Hemos hecho muchos 
esfuerzos para que la gente venga la 
Parlamento, pero quizás es hora que el 
Parlamento vaya hacia la gente. 
 
Eso requiere un compromiso colectivo, 
pero desde ya me comprometo a 
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involucrarme activamente en ese 
esfuerzo. El Parlamento tiene que estar 
presente en todo el territorio, estar cerca 
de los diferentes sectores sociales y 
productivos, tomar el pulso al país a cada 
momento y estar abierto a conocer las 
distintas visiones y sensibilidades que 
sobre cada tema puedan expresarse, 
sobre todo en los pagos chicos. 
 
No es una cuestión de imagen pública, es 
un compromiso con la calidad de la 
democracia. 
 
Porque la calidad de la representación 
política, cuando se erosiona, también 
desgasta a la democracia y la pone en 
riesgo. Estar cerca. Estar atentos. Estar 
abiertos a escuchar. Cosas como éstas, 
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están en la base de una representación 
democrática de calidad. 
 
Déjenme que traiga a un querido amigo 
de mis pagos, apodado “el brasilero” que 
siempre decía: “che todos juntos, 
podemos; y desparramados, qué 
hacemos?”. Siempre vamos a buscar 
lugares de encuentro, de coincidencias sin 
importar de dónde vienen las ideas, si no 
hacia dónde van, como ser ayudar y 
apoyar a los más desposeídos porque 
entre otras cosas ese es un mandato 
Artiguista irrenunciable. 
 
Quiero impulsar un Parlamento más 
cercano a la gente, o intentar que 
nuestros compatriotas lo sientan como 
propio. A mí me ha pasado venir por el 
túnel a la sesión, con el orden del día en la 
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mano y algunas veces sé que vamos a 
trabajar sobre temas que no son la 
prioridad de mis mandantes, es decir, 
cuando llego a mi Departamento parece 
que anduve por una calle paralela a los 
sentimientos de mis conciudadanos. 
 
Tenemos que hacer entender a quienes 
no gustan de la política, que las decisiones 
que aquí se toman, van a afectar su vida, 
para bien, o para mal, guste o no, por lo 
tanto, sería saludable participar más 
como sociedad en las decisiones que aquí 
se toman. 
 
En lo personal, he firmado todas las veces 
que me pidieron lo hiciera para que el 
cuerpo electoral se expresara sobre 
determinados asuntos y no sólo cada 
cinco años para elegir gobierno. El que 
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gana gobierna y el que pierde ayuda. 
¿Cómo?  oponiéndose, controlando, 
proponiendo, porque es el lugar que la 
ciudadanía nos otorgó. Pero siempre, al 
final del día, en los temas nacionales, 
tiene que haber un acuerdo porque es un 
mandato imperativo de nuestros 
compatriotas. 
 
Pretendemos en este año y ojalá por más 
tiempo, prestarle una atención muy 
especial a nuestro interior profundo, 
porque como escribía una pluma brillante 
como Julián Murguía, que casualmente, 
también era de Cerro Largo, que en ese 
poema maravilloso de: “un hombre en la 
tierra” decía algo así como que: “...salvo 
los pescados, toda la comida que a tu 
mesa llega, viene de la tierra, más la tierra 
sola de nada sirve sin el ser humano en 
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ella . Todos dependemos del ser humano 
en la Tierra”. Y a esto, yo le agregaría, por 
una cuestión poblacional, que los 
uruguayos debemos ocupar todo nuestro 
territorio. 
 
¿Porqué insistimos con estos temas?, 
porque todos venimos de algún lugar, 
nacemos, traemos nuestra carga genética, 
nos vamos formando con nuestros padres, 
los hermanos, los educadores, los amigos, 
en el deporte, en el trabajo, en la vida 
política, todo nos va conformando en 
nuestra forma de ser y pensar. Y me 
parece triste, cuando la vida te lleva por 
caminos que no imaginaste, no reconocer 
u olvidarse de dónde venimos. Es por eso 
que quiero contarles que vengo como hijo 
de una familia rural, rural de campo, no 
con campo. Mis padres con tercero de 
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escuela, porque entre tantas deudas 
históricas de la sociedad con nuestra 
campaña, en aquellos tiempos la escuela 
rural llegaba sólo hasta tercer grado. 
 
Aquí tengo su cuaderno del año 1932 
donde queda claro que esa época no 
había en la escuela rural la posibilidad de 
llegar hasta sexto como en las capitales 
departamentales. 
 
Mi madre calentaba agua en una cocina a 
leña y nos bañaba en un latón y eso no 
porque fuéramos pobres, sino porque no 
existían los servicios de los que se gozaba 
en las ciudades. 
 
Lo digo sin rencor. Si pudiera nacer de 
nuevo, elijo esa vida con esos padres y 
esos hermanos, porque tuve una infancia 
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tremendamente feliz, levantándome con 
el canto de los pájaros, o el cacarear del 
gallo, y cuando fui creciendo, aprendiendo 
a mirar lejos en la recorrida y sintiendo en 
el rostro ese fresco inconfundible del 
amanecer, lo que fue fomentando en 
nosotros una sensación de Libertad, que 
me acompaña hasta nuestros días. 
 
Pero también hemos avanzado. 
¡Si habremos avanzado como sociedad! Sí 
señor. En el 74 cuando ingresé a Facultad 
de Veterinaria, pertenecía al 3% de hijos 
de padres que ninguno era profesional. 
Hoy es el 50%. Y en la UTEC el  90% de la 
primera generación de profesionales 
recibidos es el primer universitario en su 
familia. 
En la última década, se avanzó 
tremendamente en electrificación rural en 
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aquellos departamentos alejados de la 
capital del país. Aún falta, pero mucho 
menos, hoy no quedan escuelas rurales 
sin luz eléctrica. 
 
Cuando uno transita por esos caminos 
más alejados de la patria, encuentro 
gurises que todavía van a la escuela a 
caballo, con una computadora terciada en 
la espalda. Pienso que esto es disminuir la 
brecha entre unos y otros y también lo es 
para los más humildes que viven en las 
orillas de los pueblos, donde antes no 
había siquiera una máquina de fotos en su 
hogar, ahora tienen una computadora. 
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PARLAMENTO Y ARTIGAS 
 
 
Ahora bien, este Parlamento no es otra 
cosa que una Asamblea, donde mujeres y 
hombres de diferentes procedencias, 
creencias e intereses nos juntamos para 
representar a otras personas y, en su 
nombre, deliberar y tomar decisiones. 
 
La historia uruguaya está llena de 
referencias a asambleas que conformaron 
nuestra nacionalidad, que nos dieron 
sentido como pueblo. Tanto es así que 
algunos historiadores afirman que las 
primeras asambleas artiguistas son, en la 
práctica, la primera manifestación de la 
independencia de nuestro pueblo. 
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Fue en una asamblea, como ésta, que 
Artigas fue nombrado Jefe de los 
Orientales. Y nadie puede dudar que es 
Artigas la figura que nos une a todos y 
todas, sin distinción de banderas. Su solo 
nombre inspira la unidad entre los 
uruguayos. 
 
Y es, otra vez, el mismo Artigas que, desde 
sus palabras, nos puede inspirar en la 
tarea  que como asamblea tenemos, nos 
puede indicar el legado fundamental de 
nuestra acción política: “Que los más 
infelices sean los más privilegiados”. 
 
No es un mensaje neutro, tampoco 
caprichoso. Como una apasionado de la 
justicia, el padre Artigas tenía claro que lo 
que nos separan son las desigualdades, y 
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lo que nos puede unir no es otra cosa que 
la construcción de la igualdad. 
 
 
LA GESTIÓN A IMPULSAR 
 
 
En línea con lo expresado anteriormente, 
me quiero explayar sobre las cosas que 
me parece hay que llevar adelante en este 
período que me toca comandar. 
 
En primer término, destacar que hemos 
tenido una transición muy adecuada con 
mi antecesor el Diputado Martín Lema, 
tanto él como su equipo nos han facilitado 
la tarea y mucho agradecemos esa 
actitud. 
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Es de orden continuar las cosas que viene 
en marcha como los Programas PROMOLE 
Y PROPACI, a los que daremos el impulso 
necesario para que puedan seguir 
avanzando. En ambos casos, para seguir 
avanzando, vamos a solicitar  la 
participación expresa de la Universidad de 
la República, para ayudar con sus 
especialistas al mejor éxito de estos 
Programas. Este es el motivo por el cual 
me reuniré con el Rector de la UDELAR en 
la próxima semana. 
 
También buscaremos la forma que ese 
trabajo tenga la debida difusión, y en esto 
voy a poner especial atención, pues 
muchas tareas que desarrolla nuestro 
Parlamento, a veces, queda encerrado en 
este hermoso edificio, y lo que se trabaja 
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aquí debe estar en pleno conocimiento de 
la ciudadanía. 
 
Por esta misma razón, pasado mañana, 
tomaré contacto con las autoridades de la 
CUTA (Cámara que nuclea a cable 
operadores del interior) para que nos 
ayuden a difundir las sesiones de la 
Cámara, así como el trabajo de las 
Comisiones. La ciudadanía toda, merece 
tener la oportunidad de tener disponible 
en su televisor todo lo que aquí se realiza. 
Creo que es una contribución importante, 
necesaria, a la consolidación de la 
percepción que puede llegar a tener la 
ciudadanía acerca del trabajo 
parlamentario. 
 
He venido insistiendo a lo largo de esta 
intervención con la importancia de 
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acercarnos a la ciudadanía. Es por ello que 
quiero dar fuerte impulso a la presencia 
en los distintos Departamentos. Para ello, 
pienso utilizar las herramientas que nos 
aporta la Escuela de Gobierno, la que nos 
va a tener que ayudar a la realización de 
eventos llevando temas de interés 
general, pero con asentamiento en las 
realidades locales; o simplemente hacer 
visible problemáticas puntuales que no 
tienen trascendencia nacional, pero que 
son de extrema importancia para esos 
pobladores. 
 
Es así que ya estamos planificando 
actividades para arrancar en este mismo 
mes de marzo. Una, atendiendo lo 
vinculado a la cuenca de la Laguna Merín. 
Otra, para abordar la Seguridad Social, 
tema de alto impacto que a todos nos 
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involucra, a realizar en en el centro del 
país, en Durazno, atendiendo a que en 
este momento la Presidencia del 
Congreso de Intendentes recae en la 
persona de Carmelo Vidalín. 
 
Estas actividades las queremos desarrollar 
luego de cumplidas las sesiones 
mensuales de la Cámara. Cada visita y 
recorrida, será debidamente coordinada 
con los representantes departamentales y 
el respectivo jerarca municipal. 
 
Además, creemos que es importante que 
haya una fuerte visualización de nuestro 
trabajo de Comisiones. Para ello, me 
gustaría impulsar en forma coordinada 
con cada Comisión la presencia física en 
diferentes Departamentos, como una 
alternativa de acercamiento, ya que 
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sesionar el pleno de la Cámara, mientras 
tengamos esta dificultad de la pandemia, 
va a ser muy difícil realizar. 
 
Con la Escuela de Gobierno, me propongo 
trabajar aspectos relacionados a la figura 
de nuestro prócer José Gervasio Artigas. 
Continuar trabajando aspectos que hacen 
a su legado, a la vigencia de sus valores. 
Estos aspectos también deben estar 
presentes en este acercamiento a la 
gente, en clave de unidad. 
 
Hay una experiencia importante en visitas 
educativas a nuestro edificio. Con ello 
debemos continuar. Y en la medida que 
podamos, ampliar a la mayor cantidad de 
colectivos educativos que sea posible, 
pues nuestros niños y jóvenes deben vivir 
en forma personal. 
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Hay un tema que ha provocado un gran 
caos mundial y es la pandemia del 
coronavirus. Aquí lo hemos vivido en 
condicionamientos claros a nuestra labor. 
Nuestra sociedad ha pagado en diferentes 
formas sus consecuencias. Desde las 
posibilidades de esta Cámara, 
apoyaremos en lo que esté a nuestro 
alcance la difícil tarea del Ministerio de 
Salud Pública. Por ejemplo, en cada salida 
pública, en cada espacio en que me toque 
intervenir, trataré de ayudar para que la 
población se vacune, pierda los miedos y 
entre todos, derrotemos a este virus que 
ha alterado la vida en el planeta. 
 
Distintos hechos en nuestra sociedad, me 
hacen sentir preocupación por diferencias 
que percibo en distintos niveles de la 
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sociedad. Espero poder dejar como 
impronta la necesidad de llegar a una 
convergencia o concertación de posturas 
que ayuden a nuestro país para encarar 
las situaciones más críticas que se 
atraviesan. 
 
En tal sentido, abrir a la participación 
organizada de las entidades más 
relevantes del empresariado nacional, de 
los trabajadores, en contacto estrecho 
con nuestro sistema político me parece 
algo necesario. Reconociendo la 
existencia de espacios institucionales 
como puede ser el Consejo Superior de 
Salarios, lugar altamente significativo para 
nuestro Uruguay que amortigua sus 
diferencias en ese tipo de escenarios. 
Pero quiero que ayudemos desde la 
Cámara a dar un paso más. La llegada al 
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país del covid 19 ha provocado un golpe 
fuerte en la sociedad. En nuestra historia 
reciente, el sistema político ha 
encontrado formas de dialogar en 
momentos críticos y ese es un activo que 
debemos mantener en alto. Habilitar 
espacios de diálogo constructivo, la 
generación de confianza en la 
herramienta del intercambio de 
opiniones, de escuchar al otro, de ver 
nuevas perspectivas, creo que pueden ser 
de ayuda. El nombre no creo que sea 
relevante. Alguna vez supo ser 
concertación, en otras Diálogo Social, en 
otras partes son Consejos Consultivos, el 
Mercosur le supo llamar Foro Consultivo 
Económico Social. Más allá de la 
denominación, creo que podemos y 
debemos contribuir a hallar salidas 
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conjuntas a los problemas que nos son 
comunes en el mundo del trabajo. 
 
Sé que estoy abordando temas sensibles y 
todo el tiempo que me toca es un año. 
Pero en esos espacios de recorrida, con 
nuestra Escuela de Gobierno, tratando 
temas sensibles en cada Departamento 
que visitemos, llevando la figura de 
Artigas como bandera de unidad nacional, 
quiero también que haya espacio para 
seguir buscando salidas para los dramas 
familiares que azotan a miles de personas, 
especialmente, niños y mujeres. 
 
La violencia doméstica deberá ser 
encarada por los espacios institucionales 
respectivos, pero es también nuestro 
deber ayudar a hacer consciencia de la 
gravedad que tiene el tema. Sepa el Inau 
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e Inmujeres que estamos a disposición 
para que estos temas tengan el debido 
tratamiento y logremos contribuir a los 
cambios culturales necesarios para 
terminar con la violencia que nos arranca 
vidas, que mutila ilusiones y que genera 
un legado de injusticia intolerable. 
 
Me he extendido sobre la importancia de 
acercarnos a todo el Uruguay. Cualquier 
país que se precie de su condición de tal, 
asigna relevancia a la ocupación del 
territorio. Todos sabemos que en la 
evolución de nuestra vida como país 
independiente por razones productivas, 
geográficas, se han visto más beneficiados 
algunos espacios, mientras que otros, han 
quedado con un menor desarrollo 
relativo. 
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El acceso a la salud, es un bien preciado y 
más allá de los esfuerzos de nuestra ASSE, 
más la colaboración de las Intendencias, 
siento que hay lugares, en donde la 
presencia de profesionales de la medicina, 
es escasa, cuando no, nula. Poner en 
discusión esto me parece de justicia con 
aquellos que están trabajando en el 
territorio más profundo de nuestro 
Uruguay. Será la Facultad de Medicina, 
será nuestro Ministerio de Salud Pública, 
serán empresarios y trabajadores  
aportando ideas, pero debe quedar claro 
que algo tenemos que hacer para que la 
igualdad en la atención médica reciba un 
empujoncito para aquellos que están más 
alejados de los centros urbanos. 
 
Finalmente, quisiera abordar el tema 
internacional. La pandemia, nos ha 
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encerrado en nuestros países. Los 
vínculos habituales de esta Cámara, dados 
por los espacios del Parlasur, la Unión 
Interparlamentaria, el seguimiento que 
hacemos de los distintos aconteceres 
mundiales, también se han visto 
afectados en el acercamiento de los 
pueblos. 
 
Me consta que hay una activa 
representación diplomática de países 
amigos, de Fundaciones de las más 
destacadas del mundo que nos 
acompañan desde hace mucho tiempo. 
 
Con todos ellos queremos continuar 
trabajando, pues los pueblos necesitamos 
seguir dialogando, intercambiando, 
ayudándonos en el desarrollo, acercando 
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culturas, acercando los saberes de la 
ciencia, del arte en todas sus expresiones. 
 
Lejos de la salida de la última dictadura, 
cuando Uruguay era país receptor de 
cooperación, hoy gozamos de un estatus 
más avanzado. Queremos que sepan, que 
también somos capaces de dar. Y así como 
han sido generosos con nosotros, 
debemos mantener contacto con el 
mundo en clave de apoyo a aquellos que 
nos necesiten. 
 
Mi pasaje por el Instituto Nacional de 
Carnes, me permitió conocer muchos 
países y participar en infinidad de 
misiones comerciales. Nuestro país 
necesita participar activamente de la 
comunidad internacional, que es algo así 
como reconocernos herederos del 
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pensamiento Artiguista en su brega por la 
Patria Grande Latinoamericana, 
abrazando al resto de las naciones. 
 
Por último, quiero que sepan, que en esta 
tarea que ustedes me han asignado, me 
podré equivocar, pero como siempre que 
hemos abrazado un nuevo desafío, no me 
faltará compromiso. 
 
Muchas gracias 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 35 

 
 


